



旭中通信

笑顔あふれる旭丘中学校

学校だより 3月号
令和7年3月3日発行
練馬区立旭丘中学校
校長 坂本 司



<https://www.nerima-ky.ed.jp/asahigaoka-j/>
学校ホームページ

「勇気をもって一步を踏み出すこと」

「1月は行く、2月は逃げる、3月は去る」とはよく言ったもので、実感としてはまさにそのとおりに、今年度もいよいよ最後のひと月となりました。先週は暖かな日が続き、4月並みの気温であった地域も多かったというのですが、今週は真冬の寒さに逆戻りで、関東地方でも雪予報の地域があるようです。今の時期の気候を表す言葉に「三寒四温」がありますが、元々は1～2月の冬の気候を表す言葉なのだそうです。文字どおり冬に寒い日が3日ぐらい続くと、そのあとに比較的暖かい日が4日ほど続くという意味の言葉で、寒暖の周期を表しています。1・2月はまだまだ寒い日の方が多いため、日本では寒暖の変化がはっきりと現れる春先に用いられるようになったそうです。春を思わせる暖かい日を過ごしてしまうと、寒の戻りは心身ともにこたえ、春の訪れが待ち遠しく感じられます。

先日、趣味の登山に出かける機会がありました。雲上の峰々はいまだに雪に覆われた厳冬の地であり、晴天に恵まれていても稜線では強風が吹き、降り積もった雪を舞い上げます。頂上で記念写真を撮ろうと手袋を外すと、わずかな時間であっても指先はあっという間に冷たくなるので気を付けなければなりません。森林限界を越えた頂上から下って樹林帯へ入ると、びゅーびゅーと吹いていた風は嘘のように静まって穏やかになります。さらに下山していくと、雪は減って山肌には少しずつ土が見えるようになり、雪に覆われ凍っていたはずの沢には水の流れが現れ、下るほどに水の流れは少しずつ力強くなっていきます。麓まで来ると、木々の枝先や地面には緑色の新芽が見られるようになり、確かに春が近付いていることを実感します。



春は新しい息吹や希望を感じさせる季節であり、わくわくするような楽しみや期待感が膨らみます。同時に、職業柄なのでしょうが卒業式が一日一日と近付くと、生徒の中学校3年間の教育課程の修了やこれまでの大きな成長を祝う気持ちとともに、巣立ちゆく卒業生との別れや過去の卒業式の思い出に、胸がきゅっと締め付けられる季節でもあります。

1月のD組のスキー移動教室に続き、2月には2学年のスキー移動教室がありました。スキーを初めて経験する生徒も多い中、3日間のスキー実習を経て、未経験者も経験者もそれぞれにスキー技術の向上を果たしました。スキーが初めての生徒にとっては、スキーブーツで足首が固定されていたり、わずかな傾斜でも勝手にスキー板が動き出してしまうたり、自分の意志では止まることも曲がることもできないという初めての経験に、最初は少なからず混乱したり恐怖を感じたりしたことと思います。それでもインストラクターの先生の説明をよく聞き、そのとおりに試してみて、何度も練習を重ね、できるようになることに喜びを感じたことでしょうか。さらに、自分の行きたい方へ曲がりたい、止まりたいときに止まりたい、リフトにも乗ってみたい、もっとうまく滑れるようになりたいと、誰もがそれぞれにそういう思いでスキー実習に取り組んだのではないのでしょうか。最終日にはどの生徒も、自分で滑る、曲がる、止まることができるようになりましたが、そこに至るまでの過程では、止まれるようになるためには滑らなくてはなりませんし、曲がれるようになるためにも滑らなくてはなりませんから、きっと誰もがその滑り出しに勇気が必要であったことと思います。生徒一人一人が、できるようになるために一步を踏み出す勇気をもったからこそ、その先に得るものがあったということだと思います。

学校では令和6年度の終わりに当たり、1年間を振り返って成長を確認し、新しい1年に向けて新たな一步を踏み出していけるように取り組んでまいります。ぜひご家庭におかれましても、話題にしていたいただければと思います。

令和6年度の1年間も、保護者の皆様・地域の皆様には大変お世話になりました。心より感謝申し上げます。ありがとうございました。今後もどうぞよろしく願いいたします。



「文化発表会（展示の部）」

本校の三大大行事の残りの一つである文化発表会（展示の部）を2月8日（土）に開催しました。各教科や総合的な学習の時間、行事、部活動等において、生徒一人一人が創意工夫を凝らし、つくり上げる喜びを味わい感じながら、時間とエネルギーをかけて取り組んだ作品が数多く展示されました。当日は、多くの保護者の皆様・地域の皆様にご来校いただき、「旭中生」の日ごろの学習の取組や成果、創意工夫や努力の跡をご覧いただきました。ご多用の中、ご参観いただきありがとうございました。



「図書委員会 ビブリオバトル」

2月14日（金）に図書委員会によるビブリオバトルが開催され、2年生3名、1年生3名のバトラーと20名を超える観客の生徒の参加がありました。2学年国語の授業でもビブリオバトルの学習が行われ、その成果も生かされて、バトラーからはそれぞれに創意工夫された紹介がされました。また、紹介後には観客の生徒から積極的な質問がされ、質疑応答も充実した内容になりました。このビブリオバトルを通して、読書活動や学校図書館の利用がさらに充実し、図書委員会の伝統として継続して開催されていくことを期待しています。



「旭中生の活躍」

囲碁将棋部

東京都中学校囲碁大会 Gクラス 準優勝（1年1名）

「3月の主な行事予定」

- 3日（月） 都立高一次・分割前期合格発表日
- 4日（火） マナー講座（1年）
金融・保険教育の授業（3年）
専門家指導（D組）
- 5日（水） 専門委員会
- 7日（金） 性教育の授業（3年）
- 10日（月） 生徒会朝礼
普通救命講習（3年）
3年生を送る会（3年）
- 11日（火） 3年生を送る会（D組）
小竹小学校での挨拶運動
- 12日（水） 職員会議
小竹小学校での挨拶運動
- 13日（木） 卒業式予行 職員打合せ
- 14日（金） 保護者会（3年）
1・2年生交流会（1・2年）
- 18日（火） 卒業式準備 職員打合せ
- 19日（水） 卒業式 職員打合せ 午前授業
（給食なし）
- 20日（木） 春分の日
- 21日（金） 保護者会（1・2年、D組）
- 24日（月） 美化活動 給食終
- 25日（火） 修了式 離任式 午前授業
（給食なし）
- 26日（水） 春季休業日始

※教員の人事異動に係る報道発表について
東京都教育委員会は、今年度も3月中に教員の人事異動の報道発表を行うこととしました。つきましては、離任式を今年度も修了式と同日に実施します。（発表の日程は、変更の可能性もあります）
テレビ・ラジオ 3月18日（火）17時以降
新聞 3月19日（水）朝刊
都教委HP 3月19日（水）8時

※令和7年度当初の予定について

- 4月7日（月） 着任式 1学期始業式
入学式準備 午前授業
（給食なし）
- 8日（火） 入学式 午前授業（給食なし）
- 9日（水） 対面式 給食始（給食あり）



生徒会による旭丘小学校との合同挨拶運動